



ORGEL - INSTRUMENT DES JAHRES 2021

Orgelpost 5 / Mai 2021

Deutschlandweit wurde die Orgel zum Instrument des Jahres 2021 erklärt.

Heute soll das Rätsel der vorangegangenen Orgelpost gelöst werden.

1. Silbermann Gottfried (1683-1753) und Andreas (1678-1734) vertreten in besonderer Weise den Orgelbau in Sachsen und in Straßburg.
(Eine nicht weibliche Person aus Edelmetall)
2. Trost Gottfried Heinrich (1680-1759) ist als bedeutender Orgelbauer in Thüringen hervorgetreten.
(Zuwendung in traurigen Zeiten)
3. Sauer Wilhelm (1831-1916) gilt als einer der großen Orgelbauer der Romantik und Spätromantik.
(Eine nicht süße Geschmacksrichtung)
4. Eule Hermann (1846-1929) hat 1872 die Orgelbaufirma gegründet, welche ihren Sitz heute in Bautzen hat.
(Ein Nachtvogel heißt so)
5. Casparini Eugenio (1623-1706), hieß eigentlich Eugen Caspar und wirkte lange Zeit als Orgelbauer in Italien.
(Der komische Held des Puppentheaters könnte eine Spur sein)
6. Bosch Werner (1916-1992) hat 1945 seine Orgelbaufirma gegründet, die auch heute noch in Kassel ansässig ist.
(Ein Hersteller von Elektrowerkzeugen heißt auch so)
7. Scherer vereint unter dem Namen eine Orgelbauerfamilie des 16./17.Jahrhunderts mit Jacob, Hans dem Älteren, Hans dem Jüngeren und Fritz.
(Schneidewerkzeug mit Buchstabenverlängerung)
8. Specht Friedrich (1808-1865) hat als Orgelbauer in der Oberpfalz gewirkt.
(Vogel mit zwanzig Anschlägen pro Sekunde)
9. Schweinefleisch Johann Emanuel (1721-1771) war ein sächsischer Orgelbauer, der in Leipzig als Universitätsorgelmacher tätig war.
(Tierische Grundlage für einen Mutzbraten)

Und nun schlagen Sie nach, entdecken Sie Orgelbeispiele der genannten Orgelbauer – da ist eine ganze Menge der nahen und fernen (Klang) Reise wert.

Herzliche Grüße! Ihr Stephan Paul Audersch, Kantor